

## Quels changements pour les lycées pro ?

« Les lycées professionnels à l'aube d'un grand chamboule-tout », titre **Les Echos** qui revient sur les grandes lignes de la réforme des lycées professionnels dessinées par Emmanuel Macron. Elles impliquent la « reconversion » de certains professeurs qui enseignent des matières techniques dans des filières dont les débouchés sont jugés trop faibles. Le président de la République veut un état des lieux bassin d'emploi par bassin d'emploi sur les filières qui insèrent. Pour couvrir les nouveaux besoins, dans les métiers de la rénovation thermique, de la chaudronnerie ou de l'hydrogène, le président de la République suggère par ailleurs de recruter « de nouveaux professeurs associés », issus du monde professionnel, qui donneraient quelques heures de cours, pour quelques années. L'annonce laisse sceptique dans les rangs syndicaux, alors que les entreprises font déjà face à des pénuries de main-d'œuvre. Pour le chef de l'Etat, si les élèves partent plus longtemps en stage de manière échelonnée, il y aura davantage de « dédoublements de classes », soit « plus d'heures de français et de mathématiques, avec moins d'élèves ». Mais tout sera dans les mains des chefs d'établissement, l'exécutif voulant renforcer leur « autonomie ». Pour Emmanuel Macron, c'est toute la difficulté de l'exercice : renvoyer au local et ne pas prendre des décisions qui tombent d'en haut. Toutefois, les syndicats alertent sur « une éducation qui ne serait plus nationale, mais locale ». (Les Echos, p.4)